
LES AMIS-DE-SAINT-BENOÎT-DU-LAC 

RENCONTRE DU COMITÉ EXÉCUTIF 

Le JEUDI 14 MARS 2024, À 13 h 30  

(Par Vidéo conférence ZOOM) 

 
PROCÈS-VERBAL 

 
Présences : Dom Minier, Yvan Cloutier, Jules Larivière, François McCauley, Thérèse Cloutier 
Absence : Roger Barbe 
 
1. Ouverture de la réunion et prière à St-Benoît : Jules nous souhaite la bienvenue. 

 
2. Minute bénédictine (Jules) : Prière de Lise Hudon, tirée du Prions en Église 
 
3. Adoption de l'Ordre du jour (Autres affaires?) : aucune 
 
4. Adoption du Procès-verbal de la réunion du 6 décembre 2023 : Adopté à l’unanimité, tel que 

reçu. 
 
5. Affaires découlant du dernier procès-verbal:  

5.1. Écoles abbatiales (Thérèse) : Deux écoles pour 2024 (26 au 28 avril et 27 au 29 
septembre, «Démêler et concilier Foi et Religion», avec Christiane Cloutier-Dupuis) et une 
du 2 au 4 mai 2025 avec Guylain Prince. 

5.2. La Revue L'ami-de-Saint-Benoît (Yvan) : Dans le dernier numéro, l’important c’est de 
faire découvrir les fruits de l’Association. Pour la prochaine, nous mettrons l’accent sur les 
écoles abbatiales, etc. la richesse et la diversité des thèmes qu’il y a eu depuis 15 ans. 
L’expérience de l’accueil à l’Hôtellerie et à la Villa. Nous parlerons aussi des écoles 
abbatiales via ZOOM. 
 

6. Demande du Prieur le Père Choquette concernant la possibilité pour Les Amis de Saint-Benoît-
du-Lac d'apporter une aide financière à un candidat au postulat. L’abbaye désire un montant pour 
aider un stagiaire et notre résolution (annexe 1) du 2 novembre 2012 est assez vague. Cela peut 
engendrer des précédents. Il faut penser aux prochains candidats. Dans la lettre réponse au P. 
Choquette, il faudrait expliquer que notre fond de roulement pour l’Association ne permet pas de 
donner un aussi gros montant. Ces argents servent à faire fonctionner les activités habituelles 
(Fête de Saint-Benoît, etc.). Fonds pour les jeunes. 
Jules Larivière écrira au P. Choquette expliquant les motifs de notre décision de fournir  
2500 $ en aide au stagiaire en vue de devenir postulant. 
 

7. Planification de la Fête de Saint-Benoît le 11 juillet prochain (Jules & Roger) :  
Au programme : L’AGA, la messe, le cocktail sur le parvis, le repas du midi. On garde le système 
des boîtes à lunch et il est suggéré de ne pas trop charger le programme. Roger prendra des 
informations chez le même traiteur (Michon). 
Nous n’avons plus d’activités sociales pour l’Association (sorties cabane à sucre, Forum-Amitié, 
etc) Il faudrait redonner l’importance traditionnelle à la Fête de saint Benoît du 11 juillet. Yvan 
suggère comme activité de l’après-midi d’inviter les 3 organistes et de présenter leur pièce et 
pourquoi ils l’ont choisie … présentation de l’orgue, «À la découverte de l’orgue», vers 14 h 30. 
Roger ira à l’abbaye la semaine prochaine, et leur en parlera, aux trois organistes  



 
Diffusion sur Internet ? Yvan donne des idées pour faire des activités autres (des visites guidées, 
pour les oblats, pour les Amis) Certains souhaits sont formulés : Vers le 10-15 octobre faire une 
journée d’accueil «portes ouvertes» à l’abbaye, pour les nouveaux membres, les jeunes. Les 
idées fusent… «Venez et voyez… l’abbaye».  
Jules et Roger, vont communiquer avec M. Gilles Carrier pour réinstaurer le système de paiement 
pour le repas. 
 

8. Rapport sur les groupes de rencontres ZOOM (Thérèse) : Le lundi un groupe qui étudie le livre 
de François Varone «Ce Dieu absent qui fait problème». Trois autres groupes se rencontrent aux 
3 semaines avec le thème de l’Alliance. Les documents à lire sont préparés par Michel Cantin.  
  

9. L'Association des Amis de Saint-Benoît-du-Lac dans le contexte de l'après-pandémie et du 
nouveau contexte : Où est-elle appelée à se développer et/ou à se transformer (Réflexion de 
groupe et plan d'action à préparer (TOUS) 

 
10. Rencontre du Conseil d'administration à prévoir : Au début de mai. 
 
11. Des nouvelles de l'Abbaye :  

- F. Gélinas est maintenant à l’infirmerie des Frères des Écoles chrétiennes à Laval. 
- F. Anselme aura 102 ans le 8 avril. 
- F. Flageole est en convalescence, mais il va assez bien. Il demeure présentement à l’abbaye 

de Rougemont. 
- Un moine brésilien est en stage à Saint-Benoît-du-Lac.  
- F. Houde qui est diacre, est moine en Europe. Il s’intègre bien. 
- L’ex P. abbé de Westminster Abbey, à Mission au B.C. P. Abbot John, est également avec le 

groupe du monastère. Il apprend le français. 
- F. Diouf, africain, vient du monastère de Keur-Moussa, où il était prieur à St-Joseph de 

Séguéya. Il étudie à Montréal et vient à l’abbaye de temps en temps. 
 

12. Autres affaires :   
- Payer une messe pour le frère et la sœur de Dom Minier, qui viennent de décéder. Adopté à 

l’unanimité. 
 

13. Prochaine réunion : 11 avril, 13 h 30, pour finaliser la rencontre AGA et journée du 11 juillet 
 
 
Par Thérèse Cloutier, secrétaire de l’Association des Amis de Saint-Benoît 


